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Protokoll der Vorstandssitzung vom 06.06.2017 

 
Ort:   Geschäftsstelle des TVIU in Loddin 
Uhrzeit:  ab 12:10 Uhr bis 15:00 Uhr 
 
Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 
 
TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden, Herr Sebastian Ader  

- Herr Ader eröffnete die Vorstandssitzung. 
- 6 von 10 Vorstandsmitgliedern waren anwesend. 
- Herr Ader teilte mit, dass laut Geschäftsordnung von Herrn Weigler die 

schriftliche Übertragung des Stimmrechts auf Frau Riethdorf vorliegt und Herr 
Gebser sein Stimmrecht auf Frau Bensemann übertragen hat. 

- Frau Bensemann nahm ab 12:20 Uhr an der Vorstandssitzung teil. 
Die Beschlussfähigkeit war gegeben.  

- Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen bestätigt. 
 
Abstimmung der Tagesordnung: 
 
Anwesend: 5 + 1 schriftl. 
Stimmen dafür: 6 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: -  
 

TOP 2: Bestätigung der Protokolle der Vorstandssitzung vom 20.04.2017  
- Richtig zu stellen war, dass die eingeplanten Mittel für das 

Destinationsmarketing 2017 der UTG im Haushalt des TVIU nicht pauschal 
ohne Mittelabruf an die UTG gezahlt wird. Daher wurde die Klarstellung zum 
Protokoll der Vorstandssitzung vom 20.04.2017 korrigiert und ist dem 
Protokoll vom 06.06.2017 nochmals beigefügt. 

- Der Vorstand bestätigte das Protokoll der Vorstandssitzung vom 20.04.2017 
mit der angesprochenen Änderung. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend: 6 + 1 schriftl. 
Stimmen dafür: 7 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: -  
 

TOP 3: Auswertung gemeinsame Beratung HIU und TVIU 
- Herr Ader informierte über die gemeinsame Beratung des HIU und des TVIU. 
- Das Protokoll zur gemeinsamen Vorstandssitzung vom 20.04.2017 liegt den 

Vorstandsmitgliedern vor. 
- Am 06.06.2017 findet in den Räumen der UTG eine erweiterte 

außerordentliche Vorstandssitzung auf Wunsch des TVIU statt. An dieser 
Sitzung nehmen folgende Personen teil: Herr Heilmann / Geschäftsführer 
KTS, Herr Raffelt / TVIU, Frau Kretschmer / Stadt Wolgast, Herr Bergmann / 
Bernsteinbäder, Herr Höhn und Frau Teske / Nordbäder, Herr Ader / TVIU, 
Herr Gericke / TVIU, Herr Brautzsch / HIU, Herr Petersen / Gemeinde 
Heringsdorf, Herr Merkle / Aufsichtsrat KTS, Frau Wolf /Protokollantin, TVIU 
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- Herr Schulz/UTG GbR ist für die Gesellschafterversammlung entschuldigt und 
gab bereits bekannt, seine Anteile an der jetzigen UTG bis spätestens 
31.12.2017 abzutreten. 

- In der Sitzung ist es wichtig, eine gemeinsame zukünftige Entscheidung mit 
allen Beteiligten zu treffen und einen Zeitplan aufzustellen. 

- Hierzu hat Herr Raffelt an alle Vorstandsmitglieder einen Vorschlag zur 
weiteren Vorgehensweise in Sachen Spaltung der UTG gesendet. 

- Desweiteren erläuterte Herr Raffelt, dass es finanzelle Unstimmigkeiten in der 
UTG gibt.  

- Es wurden im Jahr 2016 Aufträge vergeben, deren Leistungen auch in 2016 
erbracht wurden, aber die Rechnungsstellung erfolgte erst in 2017. 

- Auch die Sinnhaftigkeit dieser Aufträge ist zurzeit nicht nachvollziehbar. 
- Es ist zurzeit nicht klar, ob dies im Jahresabschluss 2016 durch die ehemalige 

Geschäftsführerin Frau Hausmann Berücksichtigung findet. Dies betrifft zum 
Beispiel die Abrechnung des Usedom-Magazins 2016 

- Über den Ausgang der Gesellschafterversammlung berichtet Herr Raffelt in 
der nächsten Vorstandssitzung des TVIU 
 

TOP 4: Erdgas auf Usedom 
- Herr Ader berichtete über gemeinsame Beratungen zur Erdgasförderung auf 

Usedom. 
- Diese Beratungen waren sehr konstruktiv. 
- Als Berater wurde Herr Andy Gheorghiu hinzugezogen. 
- Es ist auf eine Initiative verschiedener Verbände, Gemeinden und Institutionen 

u.a. dem TVIU, eine Pressemitteilung im Fokus und in der Zeitung Die WELT 
veröffentlicht worden. 

- Durch die Geschäftsstelle wird die Ostsee-Zeitung angefragt, ob sie die 
Pressemitteilung ebenfalls veröffentlichen. 

- Durch ständige Lobby- und Pressearbeit durch den TVIU muss stetiger Druck 
auch die Verantwortlichen  der Firma ENGIE gemacht werden.  

- Aus touristischer, menschlicher und ökologischer Sicht ist dieses Vorhaben 
fatal für die Insel Usedom und dem angrenzenden Festland. 

- Die Protokolle der gemeinsamen Beratungen liegen in der Geschäftsstelle vor 
und werden an die Vorstandsmitglieder versendet. 

 
TOP 5: Auswertung Touristiker Talk 

- Herr Ader informierte über den Touristiker Talk. 
- Die Veranstaltung war sehr gut besucht. 
- Das Thema Einmaliges Usedom - sind unsere Alleinstellungsmerkmale noch 

zukunftsfähig?“war interessant und umfangreich. 
- Leider wirkte der Moderator sehr träge auf die Anwesenden. 
- Somit zogen sich einige Wortmeldungen der Podiumsgäste in die Länge und 

teilweise wirkte die Veranstaltung am Thema vorbei zu laufen. 
- Frau Riethdorf empfand die Veranstaltung mit ihren Podiumsgästen zu 

„kaiserbäderlastig“ 
- Ein Diskussionsthema auf dem Talk war: Können wir eine hochwertigere 

Strandgastronomie oder die Dünenbebauung umsetzen? 
- Dieses Thema fand auf dem Talk und auch im Nachhinein großen Zuspruch. 
- Man findet z. B. in Warnemünde, in der Lübecker Bucht und auch in 

Swinemünde eine hervorragende Strandgastronomie vor. 
- Doch die Vorschriften für Strandanbieter gestalten sich schwierig. 
- Daher hat sich der Vorstand des TVIU das Thema auf die Fahne geschrieben. 
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- Am 20.06.2017 wird das Thema auf der Beratung der Leiter Eigenbetriebe 
durch Herrn Ader und Frau Riethdorf vorgestellt.  

- Es erfolgt eine Abfrage mit Wunschplätzen am Strand für eine eventuelle 
Gastronomie. 

- Frau Riethdorf berichtete, dass sie in den kommenden Tagen eine Gruppe 
von Architekturstudenten einer Technischen Universität zu Besuch hat in 
Koserow. 

- Frau Rietdorf wird anfragen, ob diese Studenten ein funktionelles und optisch 
ansprechendes Design für eine Strandgastronomie entwickeln könnten. 

- Sollte dies nicht möglich sein, wird die Geschäftsstelle mehrere Technische 
Universitäten anfragen  
 

TOP 6: Verkehrswege auch Radwege und Wasserwege 
- Frau Seiffert informierte über den Stand der Radwege auf Usedom. 
- Teils sind die Oberflächen der Wege in den Gemeinden auf Usedom stark 

verwittert, zugewachsen oder beschädigt. 
- Die Beschilderung in den Gemeinden ist lücken- oder mangelhaft und die 

Rastplätze sind in einem ungenügenden Zustand.  
- Die problematische Situation auf einen nennenswerten Teil der Wege sowie 

die Notwendigkeit einer bedarf einer besseren Koordinierung der 
Radverkehrspolitik im Kreis Vorpommern Greifswald und  Mecklenburg- 
Vorpommern 

- Es ist wichtig, sich mit der Beseitigung von Mängeln sowie für eine nachhaltige 
Regelung der Zuständigkeiten für Ausbau und Erhalt von Wegen zu befassen. 

- Leider stellt sich die Forst auf Usedom zurzeit gegen eine Deckensanierung 
der Radwege. 

- Es ist nicht glaubhaft vom Radtourismus auf Usedom zu sprechen, wenn 
solche Zustände vorherrschen. 

-  2018 wurde das Themenjahr Radtourismus vom TMV ausgerufen. 
- Frau Seiffert berichtete, dass das Radwandern, Fahrradtouren und der 

Radsport auf der Insel sehr beliebt sind. 
- Weitere Informationen sind in der Anlage des Protokolls enthalten 
- Frau Sauck wird in der nächsten Vorstandssitzung über die Problematik der 

Radwege berichten. 
- Zur besseren und ungefährdeten Erreichbarkeit der Insel für Radfahrer, soll ab 

2018 ein Radweg von der Stadt Usedom bis Mellentin gebaut werden.  
 

TOP 7: Mitgliedschaften 
- Mitgliedschaftskündigung vom Hotel Casa Familia zum 31.12.2017 ist noch 

von Herrn Ader zu klären. 
- Mitgliedsanträge liegen momentan nicht vor. 
- Herr Ader betonte, dass die Mitgliedergewinnung für den Vorstand hohe 

Priorität haben muss. 
- Daher ist ein Sommerfest für den Verband im September geplant. 
- Hierzu werden Mitglieder des TVIU und  Gäste eingeladen um mögliche 

potentielle neue Mitglieder zu akquirieren (z.B. Jedes Mitglied bringt einen 
Gast mit wie zum Beispiel Strandkorbbesitzer, Tankstellenbetreiber ect. ).   

- Das Sommerfest soll in Anlehnung zum Sommerfest 2013 wieder im 
Forsthaus Damerow stattfinden. 

- Es wird Freibier und Bratwurst angeboten. 
- Zu klären sind die entstehenden Kosten und es ist geplant, eine Ehrung für 

Jubiläumsmitglieder des TVIU zu veranstalten. 
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- Hierzu sucht die Geschäftsstelle alle nötigen Unterlagen zusammen. 
- Herr Kloppenburg und Frau Wolf sind mit der Organisation betraut und stellen 

erste Ergebnisse auf der nächsten Vorstandssitzung vor.  
 

TOP 8: Personal 
- Frau Wolf leitet ab 31.05.2017 als Geschäftsstellenleiterin die Geschäftsstelle 

des TVIU nach der Elternzeit. 
- Arbeitszeiten von Frau Wolf: täglich von 07:00 Uhr – 15:30 Uhr 
- Da Frau Wolf noch 49 Urlaubstage zu nehmen hat (Urlaubsanspruch der 

Jahre 2016/2017) wurde in der Vorstandssitzung folgende Regelung getroffen: 

 Frau Wolf nimmt im August, Oktober und Dezember 2017 Urlaub für 
jeweils eine Woche (eventuell im August 10 Tage).  

 Die restlichen Urlaubstage werden von Frau Wolf kontinuierlich in 
Anspruch genommen, indem sie einen Tag pro Woche (immer freitags) 
Urlaub einreicht. Ausnahmen sind wichtige Ereignisse/Termine in der 
Geschäftsstelle. 

- Frau Glawe erhält ab 01.07.2017 einen neuen Arbeitsvertrag. Dieser 
beinhaltet eine Wochenarbeitszeit von 4,5 Std.  

- Frau Glawe wird jeweils am Freitag in der Geschäftsstelle tätig sein. 
- Frau Seifferts letzter Arbeitstag ist der 30.06.2017. Sie wird dem Verband in 

weiteren fachlichen Fragen zur Seite stehen. Der Vorstand des TVIU dankt 
Frau Seiffert und Frau Glawe für ihr engagiertes und sehr gutes Arbeiten in 
der Geschäftsstelle des TVIU in der Zeit der Abwesenheit von Frau Wolf. 

-  
TOP 9: Verteilung der Arbeitsaufgaben im Vorstand 

- Folgende Aufgabenverteilung wurde in der Vorstandssitzung des TVIU für das 
zweite Halbjahr 2017 festgelegt: 
 

Sebastian Ader 
Vorsitzender 
 

Zusammenarbeit Land und TMV 
Mitgliedergewinnung 
Erhebungsgebiete- Fremdenverkehrsabgabe für die 
ganze Insel 
Pressearbeit 
Zusammenarbeit mit den Verbänden 
Arbeitsgruppe Tourismuskonzept 

Michael Raffelt 
Stellvertreter 
 

Umstrukturierung der UTG 
Bevollmächtigter auf der Gesellschafterversammlung 
der UTG 
Destinationsmarketing 
Aufsichtsrat Flughafen 
Mitglied im Tourismusausschuss des Kreises 
Unterstützung bei Pressearbeit 

Michael Gericke 
Schatzmeister 

Finanzen TVIU 
 

Martina Sauck 
Vertreterin für Landrätin 
 

Bericht im Vorstand über Neuigkeiten und 
Angelegenheiten des Landkreises 
Informationen über verkehrsbeeinflussende 
Baumaßnahmen 

Thomas Heilmann 
Beisitzer 
 
 

Interimsgeschäftsführer der UTG 
Bearbeitung Stellungnahmen zu Investitionsanfragen 
Beauftragter für Flugverbindungen 
Teilnahme an Geschäftsführerberatungen im TMV 
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Stefan Weigler 
Beisitzer 

Fertigstellung Leitbild TVIU/Insel Usedom 
Satzungskonformität im Vorstand 

Nadine Riethdorf 
Beisitzer 

Leitung AG Leiter Eigenbetriebe, 
Unterstützung Thematisierung Erhebungsgebiet 

Petra Bensemann 
Beisitzer 

Wellnessbeirat 

Ralf Kloppenburg 
Beisitzer 
 

Organisation Mitgliederveranstaltungen 
Ehrung Mitglieder 
Unterstützung Pressearbeit 

Peter Gebser 
Beisitzer 

Zusammenarbeit mit IHK und Wirtschaftsförderung 
Vorpommern 

 
 

TOP 10: Sonstiges 
1. Erhebungsgebiet Insel Usedom  

- Der TVIU lädt zum Thema Erhebungsgebiet Insel Usedom am 12.07.2017  
  ab 15:00 Uhr zum runden Tisch ein. 
  Einzuladen sind: Herr Lange vom Wirtschaftsministerium MV, Vertreter des 
  Innen- und Gesundheitsministeriums MV, Frau Spittel, stellv. 
  Geschäftsführerin des TVV und Vorstandsmitglieder des TVV, Vertreter des 
  Bäderverbandes und Vertreter der IHK Neubrandenburg. 

2. Termine Vorstandssitzungen des TVIU 
- 12.07.2017 
- 23.08.2017 
- 04.10.2017 
- 08.11.2017  
- 20.12.2017 mit anschließendem Weihnachtsessen 

3. Termin Mitgliederversammlung des TVIU 
- 07.12.2017 im Haus des Gastes 
- Hierzu wird der Zeitplan zur Mitgliederversammlung auf der nächsten 
  Vorstandssitzung des TVIU vorgestellt  

4. Weitere Termine für den TVIU 
- 15.06.2017 Vorstandssitzung und Mitgliederversammlung des TMV 
   (Herr Ader nimmt teil) 
- 20.06.2017, 10:00 Uhr, Geschäftsstelle TVIU Beratung der Leiter 
  Eigenbetriebe (Themen: Gesprächsaustausch mit dem Stadtmarketing 
  Greifswald, Strandlounges auf Usedom, Abschaffung der Kreuze an der 
  B111 anlässlich der Proteste zur Schließung der Krankenhausabteilungen im 
  Krankenhaus Wolgast und Erstellung von Fotobücher für Usedom) 
- 27.06.2017, 11:00 Uhr, Wellnessbeirat mit Kräuterwanderung in Prätenow 

5. Themen Newsletter Juni 2017: 
- Klausurtagung des TMV auf Usedom (verantwortlich Frau Wolf) 
- Informationen zum Kongress Gesundheitspotential Wald (verantwortlich Frau 
  Wolf, in Absprache mit dem Bäderverband MV) 
- Kräuterwanderung des Wellnessbeirates am 27.06.2017 (verantwortlich Frau 
  Wolf und Frau Bensemann) 
- Auswertung Touristiker Talk (verantwortlich Herr Ader) 
- Besetzung der Geschäftsstelle TVIU (verantwortlich Frau Wolf) 

6. Zeesenboot 
- Frau Seiffert und Herr Raffelt gaben Informationen zur Lösungsfindung 
  zwischen Frau Harder bzw. Frau Schimmel und der Stadt Usedom. Weitere 
  Informationen sind in der Geschäftsstelle einzusehen. 
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Die nächste Vorstandssitzung findet am 12.07.2017, 15.00 Uhr in der 
Geschäftsstelle des TVIU  statt. 
Protokollantin: Kristin Wolf, 08.06.2017 


